

PRECIOS DE SUSCRIPCION

PAR PAMPLONA

Un mes	125 pesetas.
Tres meses	3,50
Ses meses	6,75
EXTRANJERO	10
Tres meses.	1175 pesetas.
Ses meses.	25

PAGO ADELANTADO

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital indica que continúan el abono.

YANKEES Y CUBANOS

Desde Washington escriben a la Habana, con fecha 11 del pasado Marzo, lo que sigue:

Desde hace dos ó tres días, aprensas se han a que de Cuba. Se leen las noticias de la Habana y se dice:

— Esperemos.

E. H. R. de Nueva York, presenta

bastante bien la situación en este suyo te-

«Saben lo que queremos, y los cubanos saben lo que quieren. Unos y otros no queremos lo mismo. Necesitamos hacer concesiones; y los cubanos, también, necesitan hacerlas; y así todo estará sereno. Este es el punto de vista optimista; y el mejor que, por ahora, se puede tomar».

Nadie prevee que en esa isla se plantea una cuestión de fuerza y se repita la caterva de los filipinos. Una insurrección, no sólo no obligaría a los Estados Unidos a retirar sus tropas, sino que apazafaría por largo tiempo el término de la ocupación, para cumplir los compromisos contraídos en el tratado de París. A esta nación, nadie diría pediría causarle los revolucionarios, a no ser un aumento en los gastos militares; y, una vez más, porque el gobierno de Washington sería capaz de echarle a Cuba esa carga encima. Las propiedades y negocios que los americanos tienen ahí no son considerables. Si se quemaran, las víctimas serían los españoles, que nada tienen que ver en este pleito, y los cubanos. Y, sin quemar, la eficacia de la sublevación quedaría reducida a poca cosa. Cuanto a efectos morales y políticos en los Estados Unidos, no será, como ha sido en el caso de Filipinas, favorable a los revolucionarios.

No han faltado niñuos, y de talento, y de posición, que simpatizan con Aguiarano, así como en España el señor Pi y Margall dio la razón a los separatistas cubanos; pero aquí, como en España y como en todas las naciones, la mayoría, a la fuerza, que se contiene con la fuerza.

S. P. I. desgracia, en Cuba se negase a derramar sangre americana, nuestra historia terminaría un rumbo distinto del que hoy lleva. No habría caídas ni recundeciones, pero ya no se habría de proteger a los negociantes. Tendríamos largos años de interinidad, muchos cubanos en los campos públicos, la régimen receso y un conjunto de medidas para la americanización del país. En las islas Hawái, una diminuta minoría de americanos y de criollos de americano está gobernando contra la mayor, con el apoyo del presidente de los Estados Unidos, sin que se indague quién la opina o si lo llevan a mal las grandes potencias europeas.

En Cuba no sucederá otro tanto, porque, como dice el «H. R.», unos y otros pelearán hasta conseguir concesiones. Cuanto más pronto las hagan, mejor para Cuba; pues a los Estados Unidos —y no me cansaré de repetir esto— ninguna prisión le corre. He de repetir también que el año pasado, si no hubiera sido por la elección de presidente, no se habría reunido la Convención. El plan era llevar muy despacio la organización política y administrativa, so prece-

El Eco de Navarra

DIARIO INDEPENDIENTE.—DOS EDICIONES

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
Teléfono, número 175Redacción, Administración e imprenta, Paseo de Valencia, 56, bajos,
calle de San Gregorio, núm. 25

d que habla «que educar al pueblo», dejando para lo último la Constitución y las relaciones entre las dos repúblicas.

Habrá que trastornar el plan y acelerar el movimiento, como maniobra electoral, pero ahora, gracias a la emisividad del presupuesto de Guerra, las buenas cartas estarán otra vez en manos del presidente. Si se acepta la emisividad, habrá protectorado, cosa que gusta a este gobierno; si no se acepta, seguirá el régimen actual, cosa que a mí me gusta más.—X.

Carta de Su Santidad
AL PATRIARCA DE LISBOA.

El rigor de la censura telegráfica en Portugal, ha llegado al punto de dejar sin curso los despachos que deben cuenta del documento pontificio dirigido al patriarca de Lisboa. He aquí el texto del mismo, seguid una carta de Roma:

«L. ó: XIII Papa a Nuestro amado hijo: José Sebastián Netto, cardenal prebitero de la santa Iglesia romana, del título de los Santos Doce Apóstoles, patriarcas de Lisboa.
Salud y bendición apostólica.
En presencia de las grandes calamidades que el gen va a tu país y abrumen en estos momentos a las congregaciones religiosas, Nostros singular consuelo, la energía y decisión con que real solicitan defendiendo la integridad de su conservación y sus derechos, convocados para este fin a los obispados, con el apoyo y cooperación del clero secular y los fieles de todo Portugal.

No es preciso enumerar ni encarecer los grandes servicios de estos institutos, prestados en ese y otros países a la sociedad religiosa y civil, por cuenta más de una vez los hemos enumerado, yormentos en la carta escrita en 23 de Diciembre de 1900, a nuestro amado hijo el cardenal arzobispo de París.

Nuestro principal empeño ahora es daros de todo corazón a vos y a los demás prelados entusiastas parabienes, alentar vuestro valor y asegurar un feliz éxito a vuestras obras.

Nuestro esperanzas se funda, en primer lugar, en laantidad de la causa, y en segundo lugar, en la unión cada vez más íntima de los dos países para premover cuanto sea justo y recto y redunde en provecho de la patria y de la Iglesia.

Y para que Ves y Portugal podáis más fácil y prósperamente conseguir este resultado, de todo corazón os concedemos la bandísula apostólica, así como á los obispados vuestros colegas, al clero regular y secular y á todos los católicos.

Dado en Roma junto á San Pedro en el día de Pascua de 1901 en el año vigésimo cuarto de nuestro pontificado.

La unión es la fuerza

En las faldas de una aldea, un muchacho se interna en un bosque frondoso de las bárbaridades que con su familia y con todos sus vecinos hace el señor del lugar.

Exaltado permaneció el muchacho contemplando á la figura herética que tan poco habla, pero que tantos consejos da con los ejes.

Estirado el cuello, azándose de puntillas a fin de estar mas cerca del viejo y taciturno faile, se habla de la lucha de los aldeanos reducidos á la esclavitud, de los cerderos que se

chen pronto; cuanto más se muevan y más ensucien, antes acabaremos.

— Justo. Y entonces no habrá quien pueda desargüiártelo en suelo.

Y a iandaba María a visitas con las criadas, trae aquí, estraga allá; dando la voz de alerta á un peón, encargando a maestro que fuese despacio, me trae que D. Cristóbal les auvertiría que fuesen de prisión.

Pero, en fin, todo fué volviendo á su cauce normal, ó poco menos; y con esto, y haber puesto unas esteras en el camino que seguían los trabajadores, pudo entreverse la jovea á sus habituadas ocupaciones.

— En Zudaire no hubo obras de importancia; pero jamás faltaban quehaceres: los cuidados de ganado de todas casas; cuyas casas, pías y rebaños habían inspecciona; las labores agrícolas; la cerca blanda, la pared desmoronada por las lluvias; el torraje, las provisiones, los utensilios que los sirvientes necesitaban, ocupaban las horas de todos. Luis, que había decidido su peso principal de estos tiempos, no cesaba un momento; pero aun hablaba tiempo para dedicar algunas ratas a sus revistas y lecturas favoritas, y oír canciones cuando se podía.

— Pues buena estaría la casa si lo dejáramos, ¡Ni con zincos se podría entrar...

— Mirá, lo que importa es que despi

Se vende en todas las librerías
1.250 pesetas.

Transcripción, varias semanas: media

h bien llevado los malvados sirvientes del señor...

Cuando hubo acabado de hablar el niño, habló a su vez el anciano.

— Hijo mío —dijo con voz pausada y solemne, como es de la empeña mayor tenida en el silencio del anochecer; — mis has dicho que tus padres y los demás parlantes tuyos querían merecerse del lugar, andar errantes por el mundo con el intento de mejorar su suerte?

— Sí, padre.

— Y tú crees que dispersos de esta manera, podrás tú auxiliar á los que se quedan en la aldea?

— Sí, padre.

— Pues bien. Tomá este zócalo y miralo bien. Fijo-e, específicamente, el muchacho en el zócalo, que era de bronce vulgar pero mostraba en su oficio del señor gobernador manifestando que andaba una cuadrilla de seis o siete señores, y sospechando que eran éstos dichos señores, pretendían llevárselas presas, pues carecían de célebres personas. Les hicieron salir de monasterio uno por uno para llevárselas á la carcel; pero á fuerza de ruegos de los monjes les dieron dormir en la posada y otras varias casas, residiendo de éstas los monjes.

Deshecho el error fueron puestos en libertad por la mañana.

actual fábrica, situada en las calles Navas de Tolosa, 17 y Joaquín Alfonso, 2, en Pamplona, en el 1890, época en la cual dicho ramo de la producción inició su principal progreso en la nación Española, desarrollándose rápidamente.

Adquiriendo en sus comienzos las máquinas más indispensables, fué bien pronto, el referido industrial, aumentando los aparatos convenientes, hasta lograr que su fábrica alcanzara la altura de los grandes establecimientos fabriles, tanto por los buenas productos que elabora, como por la aplicación de cuantos adelantos ha introducido en el progreso de la maquinaria en la actividad del trabajo.

Emprendedor e inteligente á la vez, como comerciante, ha sido el Sr. Juan Hernández hermano del gobernador del consumo en la economía, produciendo desde el cañón más modesto que existe á casi todos los reglamentos establecidos, hasta el de más elevado precio para las horas, dentro siempre de la relativa perfección.

Destinado á las provincias Navarra, Vizcaya, Guipúzcoa y Álava sus productos, los cuales se leen el consumidor con marcada preferencia, ha sido este industrial uno de los primeros que pudo vender el cañón al por mayor, por permitirse la India de su producción dado que emplea constantemente 25 operarios y 12 obreros, y por haber llevado el crédito de sus artículos a hacer difícil toda concurrencia á los mismos.

Bien merece su alto aplauso don Juan Hernández los placeres de las personas amantes de la producción del reino español y particularmente Navarra; nosotros si los dedicamos muy justos, por su actividad, inteligencia y patriotismo del lugarez que refiere.

El señor Hernández, en vista del gran número de pedidos que el público le hace y para mayor comodidad de su cliente, ha establecido una tienda en toda la planta baja de la casa número 4 de la calle San Nicolás, es decir, en el trayecto de la escalera de la casa de Rizal, que en la calle de Pozo, banco, donde ofrece á sus consumidores un lomense surtido de calzados, en el que figura desde el articulo más económico al mayor lujo y gusto.

Es doblemente satisfactorio para Pamplona el que se haya ocupado, con grandes alabanzas, de esta industria, el periódico francés «Revue Industrielle et Scientifique» que se publica en París.

Fabrica de calzado
y cortes apurados

de D. Juan Hernandez en Pamplona

La industria de que tratamos, ha llegado á una altura en Pamplona, que solo tiene igual en Barcelona y en Lérida, pues ostentando la que nos ocupa hoy, no existen en España más que diez fábricas de este tipo.

Muchas intelligentes industrias han intentado explotar este negocio en forma que se viene haciendo en la capital. Navarra por parte del señor Juan Hernández, pero sus esfuerzos se han visto en mil veces por falta de buena dirección y, en su consecuencia, la ruina ha sido inevitable.

Sin embargo de una empresa así, únicamente, temes de repetir, le ha sido dada a él, aparte de otros nuevos fabricantes, con igual fortuna.

Parece sin duda cierto en la fábrica de este industrial, que hemos visitado en todos sus departamentos.

En el momento en que llega á la fábrica la suerte, la primera operación es darla firmeza en una máquina de clindar, de la que pasa a otra, en que se corta, como asimismo los talones, lo cual se consigue con una pasmada sencillez. Siguen luego las operaciones de marcar el clavado y hacer los bordados para coser los pliegues de goma fuerza, procediéndose inmediatamente a la tarea de hacer tacones en bruto, ponerlos y desfilarlos, no restando en tono mas que las operaciones de lijado, lijado, desfilar los zapatos o cortar del calzado y dejar las plantas, con lo cual queda la obra concluida.

La perfección con que se consigue todo esto no necesita más de treinta minutos.

La fábrica que nos ocupa consta de cinco cuartos, es decir: 1º de la máquina; 2º de costura y cuchillo; 3º de compuertas; 4º de guarnición y 5º de desfilar. En cuanto a los trabajos estos están distribuidos con tal orden, que el material pasa de mano á mano y de operación á operación sin pérdida de un solo minuto, hasta el extremo de que pueden hacerse 100 pares diarios de calzado, en marcha continua, sin necesidad de invertir horas extra para cumplirlos en el trabajo. En estos talleres se trabaja tanto el género que el corriente y a precios más altos, no solo en la provincia, sino en competencia con las fábricas de Getaria, y todo primorosamente concluido.

Dejadme el señor Hernández que en algún tiempo a una fábrica de calzado pequeño y animado por su desarrollo que tomaba la industria del mecanismo, y contando para ella con aptitudes apropiadas, después de algunos ensayos de resultados satisfactorios, fundó su

Lo de Silos

Siguiendo su constante costumbre, la prensa adversa á las Ordenes religiosas ha pretendido sacar partido en contra de la comunidad de Santo Domingo de Silos, desfigurando el incidente ocurrido allí hace días. En prueba de que el suceso no tuvo la significación que la prensa sectaria quería tributar, vése el relato que del mismo publicó «El Noticiero Ibérico» el día 13 del corriente:

«Varlos vecinos de esta capital, de aficionados

al fúlido aspecto del grave montañés á quien tienen que sacar las palabras á gancho y responda.

— Nadie diría que tú lo fueras, porque brotan á tu botones de tus labios; a bien que alegre y de color no hay quien te gane; y vienes corrígido y aumentado...

— A to ahí. Has de saber que tienes el honor de contear para todo un señor Licenciado en Medicina y Cirugía; á todo un señor Doctor, pues ya sabes que los médicos todos somos Doctores, sigue el comunitario sentir de las gentes, que son árbitros y legisladoras del lenguaje, como dijo Horacio, ó Arquímedes, o el que fuere. Es verdad que no tengo todavía el título, pero como si lo tuviera; porque un hombre que ha aprobado todas sus asiguraciones, si acaso á puñado, cuando no a puñado; que ha dejado montones á aquellos escrutadores Argos, que envidiosos de mi ciencia, se han limitado á darme el clásico «aprobado», cuando bien merecía el «sobresaliente», siquiera no fuese más que por el ojo clínico que desmostré pescando al vuelo el flaco de cada uso de mis examinadores, para darles por su gusto y congratularme con ellos; un hombre que ha sufrido e ex menudizo de cada curso qué le pueda importar de ex aya s mero y en conjunto de la Licenciatura, pura fórmula.

— No: cuento antes llegue al pueblo mejor.

— Poco te costaba entrar: estamos á la puerta, como quien dice, y mis padres se alegraron de verte.

— Pues sea; pero un momento nada más.

— Y se fueron á la casa, donde D. Mercedes agasajó al joven, que en breve prosiguió su camino, no sin que Luis prometiera visitarla.

Era de noche cuando Adolfo entraba en Eulate y en el camino de su morada sola encontró á un labriego vecino;

de sus deberes pastorales son proverbiales y dignos de encanto entre los eclesiásticos, a los dieciséis heros (cuatro de la tarde) al Sr. Obispo marchó a Tarazona, donde ha confirmado a los pueblos del valle de Urreagüen bajo enclavados en la orilla derecha del Iregua, dejando para mañana 20 los restantes pueblos del citado valle situados en la margen izquierda del susodicho río. El domingo, según referencias, celebrará en Lumbier misa pontifical y dará una conferencia en el Centro de Obreros.

Tenemos un tiempo propio de la estación; el campo de aspecto incomparable, las viñas empiezan a exhibirnos sus tiernos pámpanos, y los frutos de huevo han llegado perfectamente.

He aquí la típica cítilación de algunas prendas de este viñedo:

Trigo de 5,50 a 5,75 pesetas el kilo; cebada 4,37; avena 4; maíz 3; arroz 4,75; higos 5; vino 1,50; a 1,75 canteros; aguardiente 5,25 a 5,50.

Sigue afijo.

El correspondiente.

19 de Abril de 1901

GACETILLAS

Mañana á las once se celebrará en la parroquia de San Nicolás función de aniversario por el alma del que fué nuestro amigo don Bartolomé Artola. (Q. E. P. D.)

Por el señor alcalde de esta capital, don Javier Arizaga, se ha dado orden de que en los despachos de carnes en las calles no se echen en las puertas trozos de res, carne hasta sobre, para evitar molestias al comedor ó al transeúnte. También ha dispuesto se ejerza la mayor vigilancia en dichos despachos, para que se tengan las carnes con la limpia y higiene necesaria.

Nos parecen muy bien estas medidas, y ya que de tablas de carne se trata, no estriar de más se pintasen las de la plaza del Mercado.

A la edad de un año ha subido al Cielo el alma de la niña María Josefa Guereñu, hija de nuestro distinguido amigo don Tiburcio, á quien, como á todos su familia acompañamos en su natural sentimiento, á la vez que les damos cristianas enhorabuenas, por tener á su citada hija en la Gloria.

Hoy domingo á las once horas se celebrará la Misa de Gloria en la parroquia de San Juan Bautista.

Encargamos á los agentes municipales que limpian á los niños subirse á las ventanas abiertas en los pilares de los cubiertos del Teatro, pues, no tendría nada de particular ocurrir alguna desgracia, dado el número de chiquillos que allí acuden subiendo y bajando con peligro de caerse, y además molestan mucho á los transeúntes.

Ha sido nombrado coadjutor de la parroquia de Huerte y capellán del arciprestazgo de Estella, el presbitero don Barnabé Martínez.

Estos días ha turnado el regimiento de Cantabria con el de América en el ejercicio del tiro al blanco en el soto de Alzoain, tomando parte en él los reclutas únicamente incorporados á filas.

Según nuestras noticias, se halla ya casi establecido del ataque de gripe, que ha sufrido, el señor marqués del Vidiago.

Ayer comenzó en el mercado la temporada de la venta de carne de ave, cotizando á 1,50 pesetas el kilo, y por cierto, de muy buena calidad.

El mercado de esta capital se halla muy provesto de corderos *luchos*, magníficos, así como de excelentes quesos y requesones de la montaña.

Ha sido destinado al cuarto batallón de artillería de plaza el primer teniente don Pedro Aragón y Linares.

Mañana se verificará la renovación plenaria de la Diputación, tomando posesión los diputados elegidos en Marzo último.

La nueva Diputación se compondrá de los actuales diputados señores Errea, Gastón, Oren y Martínez de Azagra (esta última se ha sido reelegido) y de los nuevos señores Escudero, Garro y Santesteban.

La presidencia corresponde por edad al señor Errea.

Ha sido robada la administración de la Tabacalera en Segorbe, habiéndose llevado los ladrillos 1,000 pesetas en metálico y gran cantidad de tabaco.

(Gran cantidad de tabaco de la Arrendatario)

(Desgraciados)

El reportero debía haber agregado á esa nota:

«Se ignoran los móviles que les impulsaron á tomar tan fatal resolución.»

Al juicio de exenciones de quintas deben presentarse mañana los interesados de Ciriza, Cizur, Cortes, Desejo, Dicastillo, Donostiarra y Egüés.

Para el próximo cuatrimestre se han hecho los señalamientos de los jueces por jurados que se expresarán:

Partido de Pamplona.—Mayo 27.—Causa contra Modesto González y otros, por falsoedad.

28.—Centra Enrique Maqué y otros, por falsoedad.

29.—Joaquín Blanca y otros, por falsoedad.

30.—Juan Ibarra y otros, por falsoedad.

31.—Juan Ibarra y otros, por falsoedad.

Juicio 1.—Juan Ibarra y otros, por falsoedad.

10.—Francisco Urmestáin, por robo. 1

11.—Eduardo Marcelo Ciordia, por homicidio.

12.—Miguel Francisco Celso, por homicidio.

13.—Elvira Lástor, por infanticidio.
Partido de Estella.—Junio 15.—Contra Manuel Armendariz por homicidio.

17.—Guillermo Echarri y otros, por falsoedad y hurtos.

18.—Manuel Morentín y otros, por robo.

19.—Gabriel Ruiz y otros, por robo.

20.—José María Marzo y otros, por incendio.

21.—Segundo Andueza, por homicidio frustrado.

En la pescadería de San Sebastián entraron ayer 810 kilos de merluza, que se vendió á 1,15 pesetas el kilo.

Agradecemos al jefe de la cárcel

de esta capital don Julian Arregui la visita

que nos ha dirigido, para las funciones

religiosas que con motivo del cumplimiento

pascual de los presos se celebrarán hoy en la

capilla de dicho establecimiento.

La sociedad anónima «Aguas minerales de Burlada», en vista del éxito creciente que alcanza el consumo de las mismas, cuyos buenos efectos sobre el estómago, hígado y vías urinarias son cada vez más evidentes, está haciendo los trabajos necesarios para montar sus almacenes de empaque y embotellado en grande escala, pues fundamentalmente espera, llegar á vender muy pronto todo su caudal que excede de 3.000 litros diarios.

Hemos oido que esta tarde, con motivo del cumpleaños pascual, se servirá á los presos de la cárcel un rancho extraordinario, para lo cual se cuenta con donativos de algunas personas caritativas.

Es de esperar que no faltarán otras que quieran contribuir á esa obra de caridad; y ya que habrá más de los presos, nos parece oportuno, y necesario, repetir la súplica que, días pasados, dirigimos á las personas caritativas prudentes, para que envíen á dichos desgraciados las ropas que ya tengan en desuso, con lo cual, sin privarse de nada que les convenga, conservarán la obra de misericordia consistente en vestir al desnudo.

Niños de ambos sexos que han concursado á las escuelas municipales durante el mes de Marzo último:

Escuelas elementales de niños, 790; de elementos de niñas, 580; párvulos, 519, Rapacher, 20.—Total 1.909.

La Asociación de San Luis celebrará ejercicios ordinarios en la iglesia parroquial de San Agustín hoy domingo á las siete y media de la tarde.

Nuestro correspondiente en Vitoria nos dice que el mercadeo del jueves estuvo regularmente concurrido y abastecido, manteniéndose las cotizaciones firmes, sobre todo en el ganado.

Los precios fueron: trigo de 47 á 49 reales fanega, cebada de 33 á 35, avena de 27 á 28, a hojas de 54 á 56, maíz de 53 á 55, maíz de 48 á 46 y cuadrado de 50 á 52.

En el mercado de ganados se pagó: el buey de 53 á 56 reales ralde, la vaca de 51 á 53 idem, la ternera de Álava á 7 1/2 kilo, la ternera de Gipuzcoa á idem, cerdo en vivo arroba 52 á 53, y muerto de 66 á 68.

El capitán de la guardia civil de Tudela interesó la busca y captura de Félix Menoz, quien ha desaparecido de aquella ciudad, llevándose varias relojes y alhajas del establecimiento de don Benito Aulet, y el cual se supone que se halla en la Rioja.

A los confinados en el penal de Terreguena Fermín B. Gorri y Martín García, les ha sido abonada la mitad del tiempo de prisión previsional sufrido.

Por la dirección general de establecimientos penales ha sido destinada al penal de Santeda, el preso en la cárcel de Pamplona Matías Amatriain.

Ha sido nombrada maestra interina de Uncarrés de la Vicenta Alfare y de Igual don Nieves González.

No llega á Tratado comercial, como se ha dicho estos días, el convenio que se está elaborando cerca del Gobierno de la República Argentina. Según parece, trátase violentemente de formalizar un arreglo parcial en las relaciones comerciales que existen entre España y la República americana.

Hace tiempo que se venía preparando el sueldo, por creerse conveniente para ambos países aligerar las respectivas cargas en el beneficio de determinados artículos, cuya producción resulta excesiva para el consumo en las dos naciones.

Así, pues, mientras que España recibirá cinco ó seis artículos de la Argentina, en excepcionales condiciones para los americanos, éstos abrirán sus tarifas á otros productos nuestros, cuyo número y condición es precisamente de que se está tratando en estos momentos.

Nuestro ministro don Julio de Avilés no está facultado para llegar á un acuerdo, y es seguro que en breve se logrará éste en condiciones ventajosas para españoles y americanos.

Se ha dispuesto que durante los días del 5 al 15 de Mayo próximo se dediquen todos los Cuerpos del Ejército, con la fuerza francesa de servicio, á ejercicios en la inmediación de sus guarniciones y á algunas paseos militares, incorporando para ello á todos los rebajados y á los individuos de tropa que se hallen en destinos que la primera autoridad del distrito no considere indiscutibles durante el plazo citado, y facilitar á ésta para que, con cargo al fondo de material de los Cuerpos, se haga un plus díario de 0,25 pesetas por plaza, para aumento de la alimentación duran-

te este periodo, dando cuenta al ministerio para su resolución, si el estadio de dicha fondo en alguno de ellos no permitiese sufragar este gasto. Es también la voluntad de S. M. asistir á estos prácticos todos los jefes y oficiales de los Cuerpos que tienen puesto en ellos, aunque no tengan establecida la formación que para aquellas se da: y los comandantes generales de división y los jefes de brigadas; y los capitanes generales y comandantes generales, siempre que otras circunstancias de su cargo lo permitan, pudiendo presenciarlas en los guarniciones del territorio de su mando que consideran convenientes.

En el acto de la inauguración del ferrocarril de San Sebastián se celebró el proyecto de prolongarlo hasta Francia.

Un colega donostiarra dice que existe el proyecto de prolongar la línea del ferrocarril de la costa, que atravesando las jurisdicciones de Alza y Oyarzun, llegaría á Irún y desde allí continuaria hasta Hendaya, donde terminaría.

Otro proyecto importante está ya casi terminado: la construcción de un tramo eléctrico desde San Sebastián á Hernani, habiendo comenzado los trabajos de repartición de la linea.

Este tramo partirá del Boulevard de aquella ciudad, siguiendo por el barrio de Amara, y continuando por la vega de Astigarraga, cruzando el río Urumea, cerca de Ergoibar, y, por último, recorriendo las faldas de los montes de Montevideo y Santa Bárbara, llegaría al centro de Hernani.

Es notable el aumento que en esta ciudad está tomando el consumo de las aguas de Burlada, siendo muchas las que han visto desparecer dolencias crónicas del estómago, hígado y vías urinarias, por el uso constante de las mismas en su mesa. La forma de venta por abonos muy baratos de 12 y 24 botellas, su presentación y el tenerlas á la venta siempre frescas, favorecen mucho á los consumidores ciudadanos.

Depósitos: D. Angel Artola, Etxetsa 76.—Farmacia de Arteaga, Valencia 32.—Farmacia d'Ulibarri, Chepita 15.

De la Alcaldía.—Han sido denunciadas:

Cuatro muchachos por jugar á la pelea en las paredes de la Alhondiga.

Otros cinco por hacer aguas mayores en la vía pública.

Y otro por embriaguez y llamar la atención del público.

Después de cuatro días de encarcelamiento, y mediante una multa gubernativa de 125 pesetas en metálico cada uno, han sido puestas en libertad las mujeres que fueron detenidas en Irún cuando iban de visita para América y que, como saben nuestros lectores, se hallan en la cárcel de Santander á disposición de las autoridades.

Es tal la abundancia de anuncios que tenemos para la tercera plana, que nos vemos precisados á pesar algunos á la sección de la cuarta plana titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS.

En tal caso se hallan:

Casos y sistema Antonio Fernández, La Agrícola, Atención viticultores, Caramelo y pectorales, Gran liquidación, Labradores, Banca Viaticio, Boca, ganga, voz, Vapores correos, Substitutos, Carbones mineros, Venta de 3 corralizas.

Está siendo objeto de grandes éxitos por los principales méritos de España la Tontería granulada Espinar, que es la única palabra en preparados tónicos recomendables. Su compleja composición y excelente preparación además de su agradable sabor hace que los enfermos le prefieran á todos los demás tópicos.

Pídase en todas las farmacias y dráguerías.

Madres consoladas. Si la maternidad es una de los mayores dones, un favor del cielo, hállase también sujetos á dura prueba. El débil y delicado niño á quien ella ve decayer lentamente, causa la consternación de los padres.

En estos casos es cuando el Hierro Bravais entra en escena y seguramente se le bendice, puesto que, en pocos días, se llena el resto del que se ha perdido la salud y ilumina y toda la cara, recobra su alegría.

Las reglas de la Urbanidad exigen severamente que los dientes y encías se sometan á una rigurosa limpieza, sin la cual es fácil producir desagradables sensaciones en las personas que se nos aproximan. El Odontólogo solo es el que procura el perfume del aliento y la blanqueza de los dientes.

A nuestros lectores. —No usar antojos de cristal artificiales, porque queman y debilitan la vista; véanse los renombrados anteojos de cristal de Roca de Precisión, los únicos que conservan y mejoran la vista por tener su foco visual en todo el campo de la superficie, aprobados por los más famosos doctores y científicos. Los expide el acreditado óptico de Madrid, Mr. J. Dubosc, en Pamplona, Paseo de Viena, 24. Como garantía les da á prueba y, no siendo su resultado satisfactorio á la vista, devuelve el dinero.

Se avisa por correo á todas las provincias de España. Y para más detalles pídalese el catálogo que da más explicaciones para el tratamiento de la vista, que se entrega gratis.

No dejen de visitar la exposición permanente para las últimas novedades, en bisutería y otros artículos, desconocidas hasta la fecha.

Paseo de Viena, núm. 24, d, m y j. —10

Véase en cuarta plana.

LA NAVARRA AGRICOLA

Secundando la obra que para bien de la humanidad delante práctica el médico don Alfredo Gallego en los enfermos que asiste en su consulta de Madrid, Serrano, 21, manifestamos, que este afamado especialista, dedicado 29 años al estudio de las enfermedades de garganta, nariz y oídos, con práctica en los principales hospitales militares de España y de Cuba, es el Dr. Gallego, ha conseguido con su laboriosidad y actividad, utilizando los útimos adelantos científicos, encontrar medios para curar la sordera, esencia (falta de acento, lenguaje y voz) y las faringitis. Cuantos enfermos se someten á sus cuidados lo justifican con su curación.

11 21 50 10 19 y 29. 6—2

Schwarzhof, jefe de estado mayor; el coronel York von Winterburg, el capitán Bartsch y el cirujano Kohlstock.

Horroroso incendio

BURDEOS. - En el barrio de Chartrons está ló arrojo un incendio, que tomó fuerza y luego vastas proporciones. Quedó destrozado el granero de goma, Buhau et Vals le era, y también los talleres Delsen.

Las pérdidas se calculan en un millón y medio de francos, y hay que lamentar muchos heridos.

La familia imperial

SAN PETERSBURGO. - Ha partido para Tsarskoye Selo toda la familia imperial de Rusia.

El rey y la princesa

NIZA. - Han partido para París el rey de los belgas y su hija la princesa Clementina. Acudieron á despedirlos en la estación el prefecto y M. Grasset, así como M. Maistre, consul de Bélgica.

Mme. Granet ofreció á la princesa Clementina un magnífico ramo de violetas.

Del Sur de África

CAPETOWN. - Va á ser juzgado militarmente M. Cartwright, jefe de redacción del "South African News", por ser considerado culpable de difamación sedicosa para con lord Kittochener.

Han ocurrido aquí otras dos invasiones de peste. El excesivo calor contribuye al desarrollo de la epidemia.

SOMERSET-WEST. - La peste bubónica ha hecho su aparición en este distrito, en el de Stellenbosch y también en el campamento militar de Hermon, situado en el distrito de Paarl.

De China

PEKIN. - La mejor parte del Palacio de invierno, fué destruida por el incendio, en el que encontró horrible muerte el general de Schevarzoff.

La causa del incendio es todavía desconocida, bien que se atribuye á una mano criminal.

La guarnición francesa y la japonesa prestaron buenamente su rabillo, bien que Inútil concurso, para su extinción.

El general Gay, el teniente coronel Becker, el comandante Lauenstein, el capitán Wibberg, el teniente Reusch y el mismo general en jefe, conde de Waldersee, perdieron en el incendio todos los efectos personales.

M. de Waldersee, cogido de sorpresa, pudo salvarse de la voracidad de las llamas saltando por la ventana de la casa de Asbeste, contigua al Palacio.

El general de Schevarzoff ha desaparecido. Pudo escapar, de momento las llamas, pero debió sucumbir al volver al lugar del incendio.

Es la única desgracia que lamentar.

El incendio se cree que fué iniciado en la habitación del comandante Lauenstein, durante su ausencia.

Hay quien cree que el general Schevarzoff, al retroceder para salvar á su perro, fué alcanzado por una viva ardiente.

Se recogieron huesos del perro, y se supone quedaría carbonizado el general.

Dos cuerpos del edificio quedaron reducidos á pavesas, y también las habitaciones de seis oficiales.

La documentación pudo salvarse, y el conde de Waldersee se halla sin novedad.

ABELLA.

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 20 (18 horas).

Atraco audaz

Esta tarde se ha cometido en el ministerio de Hacienda un atraco, que ha causado escandaloso impresión por el sitio y por la hora.

Bran a tres, próximamente, cuando un dependiente de Comercio se dirige de la calle de la Aduana á la de Alcalá por el pasaje del ministro de Hacienda. De pronto ha sido asaltado por dos individuos que con una navaja le han cortado un tajo que llevaba; y, apoderándose del tajo y de su contenido, que era unas 200 pesetas en plata, han huido instantáneamente.

Al cometer este hecho, se hace notar la circunstancia de que á pocos pasos del punto en que ha ocurrido, hay constantemente un puesto de guardia, que custodia la Tesorería y sirve para la seguridad de las personas.

La racha sectaria

Nos comunican de Barcelona que en previsión de que pueda ocurrir algo desagradable con ocasión del meeting anticlerical que ha de verificarse mañana, se han adoptado precauciones.

Dicho meeting se verificará en el teatro de la Gran Vía, cerca de la residencia de los jesuitas.

Aquí también, como lo anunció ayer anoche, se ha de verificar mañana otro meeting anticlerical. Será

en el Frontón Central á las nueve y media, y sus organizadores están activando los preparativos.

O callas ó mueres

Telégrafo de San Petersburgo que habiendo protestado los estudiantes pertenecientes al ejército ruso contra los malos tratos que reciben de sus oficiales, se les formó un juicio sumarísimo y han sido fusilados.

Licencias militares

El "Diario Oficial del Ministerio de la Guerra", publica una Real orden por la cual se dispone que los Jefes y oficiales pertenecientes á la escuela activa, no podrán disfrutar licencia que exceda de dos meses. Trascurrido ese tiempo, tendrá que pasar á la situación de reemplazo.

En la misma Real orden se advierte que esta disposición es aplicable á los que actualmente disfrutan de licencia.

Juegos florales

De Sevilla comunican que el jurado del Ateneo ha adjudicado la flor natural de los juegos florales á don Juan Francisco Muñoz y ha nombrado reina de la fiesta á la marquesa de la Mina, hija del conde Xiquena.

Complot anarquista

Telégrafo de Nueva York que se ha descubierto un complot anarquista, que se fraguaba en la República Argentina con el propósito de asesinar á los soberanos de varias naciones.

Crónica menuda

El general Weyler revistarán mañana, si el tiempo lo permite, las tropas en Alcalá de Henares.

- Hoy tenemos tiempo desapacible por la lluvia y el viento.

-- El general Pando, que ha venido de Valencia, ha visitado al presidente del Consejo y al ministro de la Guerra.

-- Por falta de número de vocales, no se ha reunido hoy la Junta municipal del censo electoral, para resolver sobre las reclamaciones de inclusión y exclusión en las listas electorales con arreglo á la ley.

Cosas de París

Telégrafo de París que la absolución de la joven Vera Gelo en el proceso, cuya vista se verificó ayer, por haber disparado un tiro contra Deschanel hiriendo mortalmente á una amiga suya, ha causado buena impresión en el ánimo de los que se interesaban por la procesada.

Bolsa de Madrid

COTIZACION OFICIAL COMPARADA

Día 19 Día 20

Deuda perpetua á 100 int.	71'95	71'90
Idem Id. fin de mes.	72'05	71'95
Idem 4 por 100 ext.	78'90	78'90
Idem amortizable á 4 por 100.	80'50	80'75
Obligaciones de Adjudicadas . . .	0'00	0'25
Billetes de Cuba (1886) . . .	88'75	88'75
Cubas nuevas . . .	71'50	71'00
Deuda amortizable á 5 por 100	52'95	52'95
Obligaciones de Filipinas . . .	91'50	91'50
Acciones del Banco de España . . .	492'00	495'00
Id. de la Tabacalera . . .	557'00	557'00
Cambios con París . . .	58'70	58'85
Id. id. Londres . . .	54'16	54'16

Buenos Aires, dia 18. - O.P. 228 20.

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 20 (18 horas).

El suceso de Silos

Según informes oficiales, el abad del convento de Silos ha dado á Moro la siguiente versión del consabido suceso.

Llegaron cinco desconocidos con dos oriundos, montados en jacas, y desde luego en el pueblo fueron tomados por unos maicheores. Los mozos que estaban bailando en la plaza suspendieron su diversion.

Por la noche los viajeros pidieron hospitalidad en el convento, sin darse á conocer ni presentar tarjeta. Fueron admitidos por la comunidad y, estando ellos cenando, se presentó al prior el alcalde pidiéndole que se los entregara, pues creía que eran maicheores. El prior cedió á la exigencia de la autoridad, y ésta los sacó del convento, uno por uno, y los hizo presos.

Francia en Marruecos

Según telegramas de París, un ex-subsecretario del ministerio de Colonia ha manifestado que existe el propósito de una intervención extranjera en Marruecos, para lo cual las negociaciones entabladas entre varias potencias van por buen camino.

Se aducirá como motivo de la intervención la impotencia del sultán para dominar á los rebeldes.

Otro robo

Se asegura que en el parque de artillería de Madrid se ha cometido un robo importante. Han sido detenidos 6 individuos de los cuales dos han sido llevados á las prisiones militares, y parece que están complicados otros.

Tres caballeros y una señora, elegantemente vestidos, han ido á la

delegación de policía, y se cree que esto tiene relación con dicho robo.

Noticias diversas

Han sido pedidas al extranjero 600 cajas de gasolina, para combatir la plaga de la langosta.

El Sr. Diaz Moreu ha presentado al Sr. Moret una comisión de labradores de Motril; y el ministro les ha dicho que conferenciará con ellos mañana.

En el distrito de Illascas han sido suspendidos 6 ayuntamientos y el alcalde de dicha población, nombrado de Real orden.

El periódico "El Universo", publica una extensa carta de Pamplona, que relata todo lo ocurrido ahí respecto de la candidatura de unión católica.

Los regeneradores

En el meeting anticlerical que ha de verificarse mañana, hablarán los señores Muro, Lozano, Palma, Moratay, Leroux, el hijo de Salmerón y algun otro.

Asistirán al acto Pi y Margall, Salmerón y Labra.

De enseñanza

El ministro de Instrucción pública ha recibido telegramas en que los profesores de la Universidad de Valladolid le manifiestan satisfacción por el nombramiento de rector, que ha hecho.

También ha recibido un telegrama de Zaragoza, en el cual los alumnos de Medicina le felicitan por las reformas que ha introducido en la enseñanza.

Un incendio

Comunican de Bilbao que en Galdeas se ha incendiado el depósito de salitre de una fábrica de dinamita.

El viento ha fomentado el siniestro, el cual ha causado desperfectos en el edificio. A extinguirlo han acudido labradores del pueblo; y las últimas noticias dicen que ya está casi sofocado, pero que los perjuicios son de importancia.

General en Palacio

De regreso de Andalucía ha llegado á Madrid el general Delgado, capitán general de Cataluña. Esta mañana ha visitado á la Reina y después de almorzar en Palacio, esta tarde ha salido para Barcelona.

Lo del Banco

Según el balance del Banco de España formado hoy, durante la semana se han aumentado el oro en 3'025 pesetas y la plata en 1.057'472. La suma de los billetes ha disminuido 1.337'850.

Sigue la racha

Telégrafo de Lisboa que en un puerto de las Islas Azores ha sido preciso que la fuerza pública protegerá la residencia de los jesuitas contra los planes de sus enemigos.

Según los mismos telegramas, hoy habrá sido presentado á la cámara un importante proyecto de ley relativo á las congregaciones religiosas.

Toros y toreros

La corrida de toros que se ha verificado esta tarde en Sevilla, ha estado muy animada. Bombita ha brindado un toro á Guerrita, que presentaba la fiesta desde un palco.

De todas partes

De San Petersburgo comunican que han ocurrido desórdenes en una fábrica de metalurgia. Los obreros la incendiaron y para contenerlos intervinieron la policía.

En el Transvaal se ha descubierto un rico yacimiento de oro.

De Londres dicen que se nota agitación en los centros fabriles y que se adoptan precauciones para evitar disturbios.

Telegramas y Telefonemas

Lotería

Madrid 20 (18 horas).

En el sorteo de la lotería celebrado en esta Corte han correspondido los premios mayores á los siguientes números:

936 con 2.000 pesetas.
9'69 con 140.000 > Barcelona.
9570 con 2.000 >
25430 con 1.00 >
23451 con 60.000 > Oviedo.
25452 con 1.500 >
14255 con 1.250 > Salamanca.
14256 con 25.000 >
14257 con 1.250 >

Premiados con 3.000 pesetas.

1'609, 15'403, 19'21

ANUNCIOS RECOMENDADOS

Camas sistema ANTONIO FERNANDEZ

Privilegiadas por 20 años

Estas camas reúnen gran solidez por ser de hierro angulo T lo mismo las de arco que las de pilares ó barriles; al mismo tiempo son de fácil manejo, de poco costo para el transporte y sus precios son muy económicos; llaman la atención estas camas en particular para cunas, hospitales, fendas, etc., y a todo el que quiera tener una cama sólida no conocida hasta el día.

Al mismo tiempo se seguirán construyendo toda clase de camas y jergones sólidos y elegantes que se vienen construyendo en esta fábrica en los 26 años que cuenta de existencia, durante los cuales han sido bien conocidas de su cliente.

Téngase presente que no es género de Antonio Fernandez las que no llevan su marca registrada La Perla Industrial.

Se necesita un representante para cada provincia.

Para precios y catálogos dirigirse en Pamplona La Perla Industrial Mieres, 15, y en Tafalla a Antonio Fernandez.—Ojo no confundirse.

30-14

La Agrícola

Sociedad anónima de Crédito y de Seguros Agrícolas

Las oficinas de esta Sociedad se han trasladado al primer piso de la casa de su propietario número 28 de la calle Nueva.

23-13

A los convalecientes y enfermos del estómago

TONICINA GRANULADA

EMULSION NADAL

Ninguna ANEMIA
resiste a la
HEMOGLOBINA
de V. DESCHIENS
VINO * ELIXIR * JARABE * GRAJEAS
y HEMOGLOBINA GRANULADA

De venta en la Farmacia de don Valentín Mercurio, calle de Bolívar n.º 8 y Nueva, y en todas las Farmacias de la capital.

PÍLDORAS Y UNGUENTO
DE
HOLLOWAY

JUSTAMENTE RENOMBRADOS

LAS
PÍLDORAS



purifican la sangre, corrigen todos los desórdenes del hígado, del estómago, de los riñones e intestinos y son de un valor inapreciable en todos los desórdenes que aquejan al sexo femenino y los niños.

Elaboradas solamente en el 78, New Oxford Street, Londres.

Y vendidas por todas las farmacias del mundo entero.

Depósito en Pamplona: Farmacia de Estafeta, 25.

Arte de Ganar Dinero en la Bolsa, mediante de la BOLSA DE PARIS

indicando a todo persona cuidadosa de sus intereses el modo de realizar GRANDES BENEFICIOS.

Envió franco. GAILLARD, banquero, 5, Rue Feydeau, Paris. — Se consellia en español.

NUNCA VISTO EN PAMPLONA



Baratura igual, en los sombreros, gorras y marineras para niños, como tiene la Estereria Catalana.

Sombreros flexibles desde pesetas.

Idem bombines.

Gorras de visera.

Marineras para niños.

Todo de última novedad y de las mejores fábricas. — También se arreglan y reforman los sombreros de caja, teja, y toda clase de bengas, incluso los de señora y niños.

Taller de reparación de toda clase de máquinas de coser.

Rifa de primera explotada directamente para la presente Injertación de las capas americanas, a precios sin competencia. — ESTAFETA, 16 y 18 Pamplona.

12-12

Atención, viticultores.

El Centro Vitícola Catalán del Panadés, de D. José Hill Ros, ha concluido todos sus Barbadés y tiene a la venta tres millones de Estacas de todas variedades y dimensiones de 50 a 60 centímetros. Repartirán Lot a 5 pesetas millar y las demás clases a precios convencionales.

Para pedidos y detalles dirigirse a Isidoro Barrio-Tafalla. 15-15 p

Caramelos pectorales

DEL MEDICO SALAS

Tienen la propiedad de fluidificar y facilitar la expectoración, limpian el pulmón, se respira mejor, la Tos desaparece; son, pues, convenientes en los catarros y demás afecciones de las vías respiratorias. A seis reales caja.

Depósitos en Pamplona: Marquina, Nueva, 1; Negrillas, Mayer, 65; Estella, García, Fueros, 6 y 7; Tafalla, farmacia de San Antón; Cáscale, Martínez. 3 m v

54-28

Gran liquidación
de calzado.

Por tener que retirarse su dueño, se liquidan todos los existencias del almacén de calzado de la calle de Chapitea n.º 26, esquina a la plaza del Castillo.

Hay hasta la suma de 5.000 pares.

También se hace traspaso en condiciones ventajosas para el que lo dese

x 60-34

Labradores!

No comprad plantas americanas sin visitar el depósito de Saras, Puig y C. calle de Eslava, 10, Pamplona, precedentes de este país. Magníficas barbadés a 6 duras millar. 60-57

Banco Vitalicio

DE ESPAÑA

Seguros vida y accidentes

GARANTIAS.

Capital social. Pts. 15.000.000

Reservas. 12.267.652,08

Capitales asegurados

desde la fundación de las Compañías hasta

50 Septiembre de 1900

247.921.609,64

Pagado a los asegurados

por siniestros, pólizas

vencidas y otros con-

ceptos hasta la fecha

18.708.693,48

Esta Sociedad se dedica a constituir capitales

para la formación de dotes, redención de quin-

tas y demás combinaciones análogas, rentas

vitales inmediatas ó difusas, seguro de

capitales pagaderos a la muerte del asegurado

y compra de usufructos y demás propiedades

Se dedica además al seguro contra accidentes, garantizando las responsabilidades de la

ley sobre accidentes del trabajo.

Representantes en toda España.

Domicilio social: Ancha, 64, Barcelona.

Delegado en Navarra: Sebastián Gasterreña,

Plaza del Castillo, 36, Pamplona. 200-42

Boca, garganta, voz

PASTILLA F. PRIETO

DE GUAYACINA Y MENTOL

Siempre dan resu todo rápido y seguro para combatir las enfermedades de la Boca y Garganta, Tos por irritación y de las primeras vías: respiratorias, bronquera, afección, coquillo, dificultad de tragar, sefídez de aliento, anginas, dolor, picor, sequedad, granulaciones herpéticas, etc.

Se recomienda muy especialmente a los cantantes, oradores, profesores, y a toda persona que tenga que hacer mucho uso de la voz.

Tienen la ventaja sobre sus similares, de que en su composición no entra sales minerales, que como el Clorato de potasio y otras debilitan las mucosas del estómago. Nuestros pastillas, más de perjudicar el estómago, son un remedio tónico de las vías digestivas.

Caja una peseta.

Depósito en Pamplona, Farmacia de Aguinaga-Zapatería, 25, j 72-41

VAPORES - CARBOCA

para Montevideo y Buenos Aires.

Con salidas de las puertas de Basilea, Berlín y Burdeos. Para cargas, comisiones y gastos dirigirse a Domingo Zapatero, Plaza del Castillo, 36, Pamplona.

En Buenos Aires, calle de Alvear, n.º 826. 51

ES MUY AGRADEBLE AL PALADAR.

Laboratorio J. G. ESPINAR, Coliseo, 2, Sevil'a. — Venta: farmacias y droguerías

de España, Canarias y América del Sur.

Substitutos

Se aplicarán a todos los quintos que se den del reemplazo actual de 1901. Esta casa ha constituido un depósito de 10.000 pesetas en esta Exma. Diputación foral, como garantía a responder a las deserciones. Precios y condiciones convencionales y el Interésado que lo adquiere se le verificará el cobro hasta pasado Valencia 14, principal. — Manuel Castañera, 50-30

Carbonos minerales

Grueso cribado de llama para industria. Una id. especial para cocinas económicas. Una id. especial para fragas. — Cok grueso y picado, fuerte y fino.

Envíos directos de vagones completos, desde Asturias, Bibao, San Sebastián y Pasajes. Depósitos en Pamplona para ventas al por menor.

Service a domicilio.

Dirigirse a Modesto Utray, calle de San

Dieguito, 2, Pamplona. M. 50-34

SE VENTA DE 3 CORRALIZAS

Se hace de las denominadas «Cueras» Reales y «Cecilia de Pablos» con sus corrales.

Corrales para pueras parideras. Los expresados corrales, sitas en jurisdicción de Arguedas son apropiados para toda clase de ganados, por su variedad de pastos. Para detalles dirigirse a Vicente Irizarro, Túzola (Vizcaya) 50-17

ESPINAR

(ES LA MEJOR Y MAS AGRADEBLE) Con 80 por 100 aceite higado bacalao, glicerofosfato e hipofosfato. Recomendada por Colegio Médico de Barcelona; analizada por el DR. BONET, Catedrático de la Facultad de Farmacia de Madrid. — Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, rachítismo, debilidad, dolores, diabetes, etc. Alimento, golosina, medicamentotónico; estimula el desarrollo físico, el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; indispensable a embarazadas y niños, aumenta la leche y el vigor. — Crema fluida blanca y sana inalterable. De venta en las farmacias.

MEDIO MILLÓN de señas

ACABA DE PUBLICARSE EL

Anuario de la Exportación

INDUSTRIA Y COMERCIO—1901

Paseo Isabel II, 8, Barcelona

CONTIENE:

Las señas de Barcelona por apellidos y pro-

tones.

Las de resto de España.

Las de todas las ciudades de Europa y de las Américas.

Aranceles de Aduanas de las mismas nacio-

nidades.

Formación para el desarrollo comercial.

Estadísticas de exportación e importación, etcéteras, etc.

Precio en Barcelona. Pts. 12,50

En el resto de España. 10-15

De venta en todas las librerías

Tiempo de siembra.

Simientes de las que mejor resultado vienen dando desde hace 22 años, se dan paquetes de dos reales cada uno y se mandan por el correo enviendo su importe en sellos, sole las herbarizas

Acalote. Espinaca.

Alicachera. Guisantes de seis clases.

Aipo. Lechuga.

Berengena. Melón.

Berza de 6 clases. Puerro.

Berriz. Perejil.

Brocoli, 4 clases. Pimientos.

Cerde. Rabanos.

Cebolla. Sandía.

Cestifer o Pella. Tomates.

Escarole. Zanahoria.

Forraj